

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 ( N° 166 )  
SERVICE DE 14 HEURES

UN AVION JUNKER A BOMBARDE LE VILLAGE DE SARRIA DEL TER, FAISANT CINQ MORTS  
ET ONZE BLESSES

Barcelone 30 Juin - Les autorités de Gerone ont remis à la presse le communiqué suivant:

"Un Junker factieux venu de Majorque a lancé aujourd'hui deux bombes sur le village de Sarria del Ter. Deux maisons habitées par des ouvriers ont été démolies et cinq personnes ont été tuées, dont une femme et un enfant; il y a de plus, onze blessés qui ont été transportés à l'hôpital. Le même avion a lancé une bombe sur la ville de Gerone, elle est tombée dans un champ des environs. Une autre bombe a été lancée sur le village de Celra, sans conséquence. Un appareil de l'aviation républicaine est parti à la poursuite de l'avion factieux qui a disparu en direction de la mer. L'agression a été commise à 3h.15 du matin! (Agence Espagne).

A SUIVRE

---

Imprimé: 13 Rue de l'ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 14 H.15

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence 30 Juin- ARMÉE DE TERRE-

Contre- Dans la matinée d'hier, les troupes gouvernementales ont de nouveau obligé l'ennemi à se retirer sur le Jarama. L'ennemi a abandonné sur le champ de bataille de nombreux morts et du matériel.

Au cours d'une autre attaque dans les environs de la Maranosa les troupes républicaines ont contre-attaqué, obligeant les insurgés à se replier. L'ennemi n'a pas réussi non plus un coup de main qu'il avait tenté entre le Pingarron et la ligne de chemin de fer.

Au Nord de Guadalajara, nos forces se sont emparées de plusieurs tranchées.

Tage- Fortifiée et retranchée dans la Sierra de Alarcon et à Argallanes, l'armée gouvernementale a repoussé une attaque de l'ennemi.

Est- Les insurgés ont tenté de reprendre quelques-unes des positions qu'ils avaient perdues ces jours-ci sur les fronts au Nord de Jaca. Les troupes gouvernementales ont repoussé les attaques et ont réussi à dominer l'ennemi qui n'a pu obtenir le moindre avantage.

Nord- Biscaye: Les troupes gouvernementales ont contre-attaqué au Cerro de la Cruz et ont réussi à s'emparer de cette position qui avait été abandonnée par l'ennemi. Au cours des contre-attaques républicaines, l'ennemi s'est vu infliger une rude leçon. L'ennemi a attaqué avec insistance Zalla, sans réussir à obtenir le moindre avantage.

Sud- Au cours des dernières heures de la journée d'hier, les républicains ont repris les positions de Penon de la Mata, il y a eu de nombreux morts.

ARMÉE DE L'AIR- Hier à midi l'aviation gouvernementale a bombardé à plusieurs reprises la gare de chemin de fer de Aranda de Duero au sud de la province de Burgos. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 ( N° 166 )  
SERVICE DE 18 H. 30

DES PHALANGISTES ESPAGNOIS SE RENDENT EN ITALIE POUR S'ENTRAÎNER DANS LES  
CAMPES DES " CHEMISES NOIRES "

Gibraltar 30 Juin- Un contingent de phalangistes venant du Sud de l'Espagne est arrivé ce matin à Gibraltar à destination de l'Italie. Ils s'embarqueront ce soir sur le paquebot "Duilio". C'est sur l'invitation du Gouvernement Italien que les phalangistes séjourneront en Italie. Un membre dirigeant de ce groupe de phalangistes a déclaré au Correspondant Spécial de l'Agence Espagne qu'ils allaient s'entraîner dans les différents camps des "Chemises noires" italiennes. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 21 HEURES

SEPT NAVIRES DE GUERRE D'UNE NATION LITE INCONNUE PROCEDENT A UNE  
DEMONSTRATION EN FACE D'UN PORT REPUBLICAIN

Valence, 30 Juin.- Le chef de la Base navale de Mahon, (Minorque) a communiqué aux dernières heures de cette nuit au Ministre de la Défense Nationale /  
Aujourd'hui à 23 heures sept navires de guerre de nationalité inconnue ont procédé à une démonstration en face du port de La Mola. L'un de ces bateaux est resté à 12.250 mètres de la côte et il a gardé allumé un de ses réflecteurs qui éclaire la côte. Quatre navires croisent dans la direction nord-ouest. Les deux autres se sont mis hors d'atteinte tout en restant à portée du regard. (Agence Espagne)

UNE RECEPTION A EU LIEU A L'AMBASSADE D'ESPAGNE EN L'HONNEUR DES ECRIVAINS QUI DOIVENT  
PARTICIPER AU CONGRES INTERNATIONAL DES ECRIVAINS POUR LA DEFENSE DE LA CULTURE  
A VALENCE

Paris, 30 Juin.- L'Ambassadeur d'Espagne à Paris et Madame Osorio y Gallardo, ont donné aujourd'hui dans les salons de l'Ambassade d'Espagne à Paris une réception en l'honneur des écrivains qui sont actuellement à Paris et qui doivent participer au Congrès de l'Association Internationale des Ecrivains pour la Défense de la Culture à Valence. Parmi ces écrivains se trouvaient MM. André Chamson, Jean Richard Bloch, Aragon, Léon Feuchtwanger, Martin Andersen Nexö, etc... (Agence Espagne)

64 ECRIVAINS ANGLAIS SUR 76 SE PRONONCENT NETTEMENT POUR LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE

Londres, 30 Juin.- "Etes-vous pour ou contre le Gouvernement et le Peuple de l'Espagne Républicaine? Etes-vous pour ou contre le fascisme?" A cette double question posée par des écrivains Anglais, Français, Allemands, Espagnols et Chiliens, soixante seize poètes et écrivains de la Grande Bretagne ont déjà donné leur réponse.

Parmi les réponses données, se trouvent cinq nettement fascistes, cinq équivoques "ou"neutres", deux anarchistes. Toutes les autres se prononcent et beaucoup sur un ton passionné pour le Gouvernement de la République Espagnole et contre le fascisme international.

De nombreuses réponses sont encore attendues puisque plus de cinq cent cinquante exemplaires du Manifeste qui posait cette double question ont été envoyés. Chaque jour parviennent de nombreuses réponses. (Agence Espagne)

A Suivre

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

30 Juin 1937 ( No 165 )

SERVICE DE 22 HEURES

## UNE IMPORTANTE DECLARATION DE M.GIRAL, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES

VALENCE, 30 Juin. - Depuis le mois d'août, d'après des informations précises, il y a eu au moins une fois tous les quinze jours un débarquement de troupes italiennes dans un port insurgé. Tel est le premier point qui a été souligné par M.Giral, Ministre des Affaires Etrangères, au cours d'une réception donnée aux correspondants étrangers à Valence. M.Giral a souligné ensuite les points suivants:

On sait avec la même certitude que depuis le commencement de la guerre, les insurgés ont reçu un total d'au moins 600 avions.

Quant au nombre des bateaux de la flotte rebelle qui lui était demandé par les journalistes, le ministre attira l'attention de ceux-ci sur le fait qu'après le traité de Washington, on a construit des bateaux de guerre du type dit "Washington". Le "Canarias" et le "Balears" sont des bateaux de ce type. "Il est intéressant de noter," ajouta M.Giral, "que d'autres nations, dont l'Italie, construisent des bateaux du même type. Ce qui est d'autant plus intéressant qu'on a aperçu dans le port de Palma de Majorque au moins trois "Canarias" ou "Balears". Il serait presque impossible de distinguer d'après la silhouette des bateaux s'il s'agit du "Canarias", du "Balears" ou d'un autre bateau du type "Washington". Les journalistes demandèrent alors au ministre s'il croyait que les soi-disant "Canarias" ou "Balears" qui se trouvent dans le port de Palma, sont des bateaux d'origine italienne. A quoi M.Giral répondit qu'il ne pouvait pas donner de réponse définitive sur ce point.

Comme les journalistes demandaient des explications sur le fait que des témoins dignes de foi avaient signalé le débarquement de troupes italiennes dans les ports d'Algeciras et de Malaga, tandis que M.Eden avait déclaré que les bateaux de contrôle anglais n'avaient point remarqué de débarquements, M.Giral répondit que dès le moment où un bateau a réussi à passer la ligne de contrôle située à 10 milles de la côte, ce qui est fort possible, il n'a plus de difficultés à entrer dans un port. M.Giral ajouta que d'autre part, les Italiens pouvaient fort bien envoyer d'abord des troupes au Maroc pour les camoufler en soldats de la Légion Etrangère ou en "réguliers".

Le dernier point souligné par le Ministre et qui frappa peut-être le plus les correspondants, fut cette révélation selon laquelle le Gouvernement Républicain ne fut jamais renseigné avec précision sur le nombre et sur le type des bateaux qui devaient assurer le contrôle des côtes espagnoles. En effet, on n'a envoyé au Gouvernement qu'un avis selon lequel tel ou tel point de la côte serait contrôlé par des bateaux italiens, allemands, anglais ou français, mais sans aucune autre précision. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 ( No 165 )

SERVICE DE 23 h 30

## L'ÉPURATION DE L'ARRIÈRE SE POURSUIT EN CATALOGNE

BARCELONE, 30 Juin. - La police poursuit activement l'application des mesures prises en vue de l'épuration de l'arrière. L'hôtel Falcon, qui avait été jusqu'ici une des permanences du Parti Ouvrier d'Unification Marxiste (POUM), vient d'être aménagé pour servir provisoirement de lieu de détention des individus arrêtés pour n'avoir pas pu présenter suffisamment de papiers. (Agence Espagne)

## LA SAISIE DES ARMES ET MUNITIONS DETENUS PAR DES PARTICULIERS SE POURSUIT EN CATALOGNE

BARCELONE, 30 Juin. - La police poursuit la saisie des armes et des munitions à Barcelone et dans toute la Catalogne. Le matériel saisi est déjà considérable. Hier, dans une villa du quartier d'Horta près de Barcelone, on a découvert un véritable arsenal: une grande quantité de fusils, de munitions et de grenades à main a été saisie. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 ( No 165 )

SERVICE DE 23 h 30

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 30 Juin, - ARMÉE DE TERRE.

Centre. Au cours d'une sortie nocturne, des forces de la 5ème division se sont emparées de 50 fusils et de grenades à main de divers poids.

Dans d'autres secteurs, canonnades et fusillades sans conséquence pour nous.

Nord. Biscaye. L'ennemi, poursuivant son attaque dans la vallée du Cadagua, précédé par un grand nombre de tanks, est entré à Valmaseda.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 ( No 165 )

SERVICE DE 23 h 30

## LA PLUPART DES JOURNAUX DE CATALOGNE ACCUEILLEN FAVORABLEMENT LA CONSTITUTION DU NOUVEAU CABINET

BARCELONE, 30 Juin. - La constitution du nouveau cabinet a été favorablement accueillie par l'opinion publique et par la plupart des journaux.

La "Humanitat", organe de la Gauche Républicaine, félicite le Président Companys d'avoir constitué rapidement ce cabinet en accord avec les principes constitutionnels et en évitant que les attributions présidentielles fussent amoindries.

La "Publicitat", organe du parti d'Action Catalane, déclare que la participation des organisations syndicales au Conseil aurait été inopportune dans le moment actuel et que celles-ci ne collaborant pas à ce Conseil, le parti d'Action Catalane est convaincu que l'opinion publique accueillera avec enthousiasme la solution du Président Companys dictée par le désir de donner à la Catalogne un gouvernement capable d'agir sans défaillance ni hésitation dans le seul but de gagner la guerre.

"Las Noticias", organe de l'Union Générale des Travailleurs, déclare que le programme du nouveau gouvernement concorde dans ses lignes générales avec celui de l'U.G.T. Selon "Las Noticias", ce gouvernement est celui qui représente le mieux possible le peuple catalan, la grande majorité des ouvriers, des paysans, des intellectuels et des classes moyennes.

De son côté, le Parti Socialiste Unifié de Catalogne publie un manifeste où il se plaint du changement d'attitude soudain de la Confédération Nationale du Travail. Mais il considère que la Catalogne ne peut pas être soumise aux caprices ou désirs particuliers d'un secteur politique ou syndical. "Nous sommes en guerre," déclare ce manifeste, "et nous ne pouvons pas perdre en discussions un temps dont nous avons besoin d'organiser toutes les possibilités de la Catalogne, d'autant plus que nous avons sous les yeux l'exemple récent d'Euzkadi."

(Agence Espagne)

## DEUX ARTISTES INCULPÉS D'ESPIONNAGE SONT RELACHÉS FAUTE DE PREUVES

BARCELONE, 30 Juin. - L'artiste espagnol Antonia Herrero et sa fille Maryse qui avaient été arrêtées sous l'inculpation d'espionnage, ont été remises en liberté, aucune preuve n'ayant été relevée contre elles. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet